

Л.Б. Нюренбергер, Н.Е. Петренко, Н.Л. Рогалева. ОБЗОР ОБЪЕКТОВ И ОЦЕНКА ПЕРСПЕКТИВ РАЗВИТИЯ КУЛЬТУРНО-ПОЗНАВАТЕЛЬНОГО ТУРИЗМА В г. НОВОСИБИРСКЕ // Вестник Российского университета кооперации. 2022. № 1(47). С. 104-109.

Автор (ы) Л.Б. Нюренбергер, Н.Е. Петренко, Н.Л. Рогалева.

Author(s) L.B. Nurenberger, N.E. Petrenko, N.L. Rogaleva.

Индекс УДК 332.142

Название статьи: ОБЗОР ОБЪЕКТОВ И ОЦЕНКА ПЕРСПЕКТИВ РАЗВИТИЯ КУЛЬТУРНО-ПОЗНАВАТЕЛЬНОГО ТУРИЗМА В г. НОВОСИБИРСКЕ

Title of the article: ASSESSMENT OF THE RESOURCE BASE FOR THE DEVELOPMENT OF CULTURAL AND EDUCATIONAL TOURISM IN NOVOSIBIRSK

Ключевые слова: культурно-познавательный туризм; объекты культуры; культура; инфраструктура; турист; мегаполис.

Keywords: cultural tourism; destinations; culture; infrastructure; resource assessment; economy of the region.

Аннотация: Нарастающая конкуренция между туристскими дестинациями не только порождает специфические сложности с привлечением и удержанием потребителей, но и является одним из факторов развития всех видов туризма. В статье представлен обзор наиболее значимых культурных объектов г. Новосибирска, являющихся местами туристского притяжения; даны характеристики отдельным объектам культурно-познавательного туризма; приведены результаты мониторинга имеющихся культурных ресурсов как основы для развития городского туризма. Выявлены основные причины, препятствующие вовлечению объектов культуры в деятельность туристских компаний по формированию городских экскурсионных маршрутов, в том числе инфраструктурного характера. Рассматривается одна из наиболее существенных проблем – транспортно-логистическая ограниченность города, оказывающая негативное влияние на комплексное развитие туристской инфраструктуры. Кроме того, авторами отмечен отсутствующий в Новосибирске системный подход к маркетинговому позиционированию и продвижению регионального туристского продукта и туристского бренда территории.

Annotation: The growing competition between tourist destinations not only generates specific difficulties with attracting and retaining consumers, but is also one of the factors of the development of all types of tourism. The article presents an overview of the most significant cultural objects of Novosibirsk, which are places of tourist attraction; the characteristics of individual objects of cultural and educational tourism are given; the results of monitoring the available cultural resources as a basis for the development of urban tourism are presented. The main reasons preventing the involvement of cultural objects in the activities of tourist companies for the formation of urban sightseeing routes, including infrastructure, are identified. One of the most significant problems is considered – the transport and logistics limitations of the city, which has a negative impact on the complex development of tourist infrastructure. In addition, the authors noted the absence in Novosibirsk of a systematic approach to marketing positioning and promotion of a regional tourist product and a tourist brand of the territory.

Контактные данные авторов: **НЮРЕНБЕРГЕР Лариса Борисовна** – доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой бизнеса в сфере услуг. Новосибирский государственный университет экономики и управления (НИИХ). Россия. Новосибирск. E-mail: l.b.nyurenberger@nsuet.ru.

ПЕТРЕНКО Никита Евгеньевич – аспирант. Новосибирский государственный университет экономики и управления (НИИХ). Россия. Новосибирск. E-mail: nepetrenko@ro.ru.

РОГАЛЕВА Надежда Леонидовна – кандидат экономических наук, доцент, заместитель директора по научной работе. Камчатский филиал Российского университета кооперации. Россия. Петропавловск-Камчатский. E-mail: nadya.6425@mail.ru.

Contact details of the authors: **NYURENBERGER, Larisa Borisovna** – Doctor of Economics, Professor, Head of the Department of Business in the Service Sector. Novosibirsk State University of Economics and Management (NINH). Russia. Novosibirsk. E-mail: l.b.nyurenberger@nsuet.ru.

PETRENKO, Nikita Evgenyevich – Postgraduate Student. Novosibirsk State University of Economics and Management (NINH). Russia. Novosibirsk. E-mail: nepetrenko@ro.ru.

ROGALEVA, Nadezhda Leonidovna – Candidate of Economics, Associate Professor, Deputy Director for Scientific Work. Kamchatka branch of the Russian University of Cooperation. Russia. Petropavlovsk-Kamchatsky. E-mail: nadya.6425@mail.ru.

Страницы. 104-109.